

Estudiadas Fichas de 23 Muertos

Por JOSE ARROYO
MALDONADO

Corresponsal de la Prensa Asociada
en La Habana

Se dijo que la participación de tres organizaciones revolucionarias clandestinas en el frustrado asalto al Palacio Presidencial el pasado miércoles fue comprobada hoy por los investigadores al examinar las fichas de los 23 que perdieron la vida en la tentativa de dar muerte al presidente Fulgencio Batista.

Se indicó que el asesinato sería el primer paso para una revolución en toda la isla.

Según la investigación solamente uno era estudiante activo: José Echevarría Bianchi, de 25 años, presidente de la Federación Estudiantil Universitaria muerto "al batirse a tiros con los policías que lo interceptaron después de haber asaltado la estación de radio desde donde dió noticias falsas y dirigió una alocución proclamándose jefe del estado después de anunciar la muerte de Batista". Según la policía, cuando murió tenía puesto un cinturón de granadas de mano.

Clasificados por sus filiaciones aparece que siete de los participantes formaban parte de la asociación secreta "Triple A" calificada por las autoridades de Bloquista, al frente de la cual aparece Adelfiano Sánchez Arango, ex ministro de Relaciones Exteriores del gobierno de Carlos Prío Socarrás.

Sánchez Arango ha penetrado varias veces en forma secreta a Cuba; en una oportunidad cuando era seguido muy de cerca por la policía logró evadirse buscando refugio en la embajada del Uruguay.

Uno de sus presuntos lugartenientes, el ex diputado Menelao Mora Morales resultó muerto en el combate frente al Palacio poco después del asalto. Otros de los miembros de la organización con la identificación suministrada que perecieron en la refriega son: Waldo Díaz vendedor ambulante; Evelio Prieto Guillaume, conductor del automóvil de Mora; Pedro Teller Valdés, contador público; José Luis Gómez Wanguemert, empleado del Palacio de Bellas Artes y miembro de la Legión del Caribe; Manuel Bonada Ruiz, electricista; y Abelardo Rodríguez Mederos, sin ocupación conocida.

Se informa que otros siete complicados muertos estaban afiliados al "Movimiento del 26 de Julio" que dirige Fidel Castro, quien ahora se encuentra al frente de un grupo de rebeldes en la Sierra Maestra en la provincia de Oriente.

Se trata de Gerardo Medina Cardentoya, matriculado como

(Termina en la Página A-10, Col. 2)

Estudiadas...

(Continuación de la Primera Página)

estudiante en 1946; Reynaldo León Llerena, carpintero; Luis Felice Almeida Hernández, empleado de la Compañía Cubana de Electricidad; Adolfo Raúl Delgado, sin ocupación conocida; Pedro Nolasco Monzón, conductor de vehículos; y Pedro Siden Rivera, sin ocupación sabida.

Otros cuatro pertenecen a la "Acción Revolucionaria Cubana" dirigida por Eusebio Fernández, ex jefe de la Policía Secreta del gobierno de Prío.

Son estos José Briña García, que fuera estudiante hasta 1951, y a quien el día anterior al asalto la embajada de los Estados Unidos había otorgado la residencia en ese país; José Castellanos Valdés, Norberto Hernández Nodal, marinero; y Asterio Enis Mesa, vendedor ambulante.

De otros cinco, que también tomaron parte en el asalto, no se da filiación política. Se trata de Carlos Manuel Pérez Domínguez, empleado; Eduardo Domínguez Aguiar, constructor; Angel Salvador González y Eduardo Panizo Bustos, sin ocupación conocida, - Mario Casañas, fotógrafo.

También murieron en el asalto Carlos Gutiérrez Menoyo, español, ex combatiente de la guerra civil de su país, calificado de "anarquista" y Ramón Alfaro Betancourt, deportado a los Estados Unidos en 1941, y sindicado de varios delitos comunes.

También se dió la identificación del único de los asaltantes que pudo escapar con vida aunque gravemente herido, Ricardo Olmedo Moreno, fichado "como participante en el asalto y robo del Royal Bank of Canada en esta capital en el año de 1948".